
FORUM PER LA PROMOZIONE DELLA SALUTE NELLA SCUOLA

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 15 MAGGIO 2003

Punto 2 all'ordine del giorno – Discussione e approvazione del verbale della seduta
costitutiva:

Il verbale è approvato. Nessuna osservazione.

La maggioranza dei presenti si dichiara favorevole ad adottare il sito del Forum abbinato
ad una segnalazione via posta elettronica per la segnalazione delle novità e come
procedura per le comunicazioni tra i membri. Chi preferisse, tuttavia, la procedura
cartacea è invitato a segnalarlo al segretariato del Forum (o indicarlo sulla lista presenze).

Punto 3 all'ordine del giorno – Che cosa è già previsto e cosa si fa nei diversi settori
della scuola in termini di educazione alla salute, prevenzione e promozione della
salute:

• Mirko Guzzi, per il settore delle scuole comunali

• Francesco Vanetta, per il settore medio

• Renato Vago, per il settore medio superiore

• Mario Prati, per il settore della formazione professionale

Le sintesi degli interventi dei responsabili dei diversi settori sono a disposizione sul sito del
Forum.

In relazione agli interventi di Vanetta e Vago (settori medio e medio superiore), che
esprimevano la volontà di coinvolgere gli allievi nella gestione della vita scolastica e dei
progetti di promozione della salute nella scuola, Baudino e Nuzzo fanno notare che molto
dipende dalle singole sedi e che spesso gli organi previsti per la partecipazione degli
allievi (assemblea, consiglio degli allievi, ecc.) non funzionano o non sono ascoltati.

Nuzzo segnala, inoltre, che il sovraccarico dei programmi, fonte di stress per gli allievi, non
risulta preso in considerazione nelle presentazioni citate.

Entrambi questi temi non possono essere discussi in questa seduta perché l’ordine del
giorno è già molto carico. Sono comunque messi a verbale e saranno ripresi in una seduta
successiva.

Punto 4 all'ordine del giorno – Presentazione degli interventi istituzionali del
Dipartimento della sanità e della socialità nella scuola:

• Lorenzo Bianchetti e Alessandra Galfetti, per il Servizio di medicina scolastica

• Andrea Gianinazzi, per il Servizio dentario scolastico e il Servizio ortottico

Le sintesi degli interventi sono a disposizione sul sito del Forum.

Punto 5 all'ordine del giorno – Riflessione sul concetto di Promozione della salute
nella scuola e alcuni chiarimenti terminologici e di metodo:

La sintesi dell’intervento di Andrea Gianinazzi è a disposizione sul sito del Forum.

http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoScuoleComunali.pdf
http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoSMSup.pdf
http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoScuoleProf.pdf
http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoMedicinaScolastica.pdf
http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoDent-OrtScolastico.pdf
http://www.ti.ch/generale/forumsalutescuola/verbali/interventi15-05/InterventoGianinazzi.pdf


La presentazione del metodo d’inchiesta scelto per creare consenso all’interno del Forum,
attorno agli elementi principali della Promozione della salute nella scuola (metodo Delphi)
è a disposizione sul sito [vedi anche pagina “definizioni”].

I membri del Forum saranno sollecitati nel corso delle prossime settimane a partecipare
all’inchiesta.

Punto 6 all'ordine del giorno – Eventuali:

• Centro di competenza ticinese in materia di promozione della salute nella scuola:

Prof. Erba comunica che l’Ufficio federale della salute pubblica (UFSP), che aveva
finanziato i progetti Star bene a scuola, è possibile? e Sviluppare una cultura della
mediazione nella scuola, cambia modalità di finanziamento. Per dare continuità ai
progetti si è deciso di creare dei Centri di competenza regionali con il compito di
gestire i finanziamenti a sostegno dei vari progetti, ma anche di favorire la diffusione
delle informazioni. I vari istituti scolastici avranno così una piattaforma stabile a cui
riferirsi.

A livello federale è stata riconosciuta l’importanza di un Centro di competenza per la
regione della Svizzera italiana (quindi Ticino e Grigioni italiano). I dipartimenti
interessati DECS e DSS hanno incaricato il signor Edo Dozio per l’elaborazione di
questo progetto: definire il tipo di centro, il tipo di competenze che questo deve
assicurare, i profili professionali che devono essere rappresentati, la collocazione
istituzionale del Centro, ecc. A questo proposito il prof. Erba fa osservare che il Centro
di competenza potrebbe essere un organo operativo del Forum; non si vuole, infatti,
creare l’ennesima struttura o ufficio amministrativo.

• Progetti segnalati dai membri del Forum: La presidente, signora Caranzano, comunica
che una sintesi di tutti i progetti segnalati sarà pubblicata sul sito del Forum. Questa
pubblicazione non implica nessuna valutazione /nessun coinvolgimento da parte del
Forum.

• Giornate di informazione e di formazione sul tema della promozione della salute nella
scuola: La presidente Caranzano comunica che esiste la possibilità di annunciare
queste giornate sul sito del Forum. I membri potranno segnalarle, come pure
consultare il sito per esserne informati.

• Alimentazione a scuola: il signor Valecce dell’Ufficio della refezione scolastica lamenta
la mancanza di collaborazione tra le scuole (in particolare SM) e il suo Ufficio, per le
questioni legate all’educazione alimentare. Il signor Vanetta ribadisce che, come per
ogni disciplina, ci sono due esperte cantonali che si occupano dei programmi
dell’educazione alimentare; si dichiara comunque interessato ad una collaborazione.

Punto 7 all'ordine del giorno – Conclusioni:

Si ricorda che i membri del Forum riceveranno un questionario Delphi (via posta
elettronica) al quale dovranno rispondere entro fine giugno.

La prossima seduta del Forum per la promozione della salute nella scuola è prevista per
mercoledì 14 ottobre 2003, nel pomeriggio.


